
I. MUNCIPALIDAD DE LOTA
Socretarla uniclpal

REUNION EXTRAORDINARIA CONCEJO
MI.JNICIPAL DE LOTA 28/1112017
HORANO 10:00 A 13:30 ,HORAS

TABLADE MATERIAS

l.- Modificaciones Presupuestarias
2.- Comitd de Navidad

DESARROLLO DE LA TABLA

sra. Unda" quienes se encuentran 
"", 

,r""n.r1"."i"rXsa 
la presencia del concejal cartes, y

l.- se someten a la aprobaci6n del concejo las siguientes modificaciones presupuestarias:

a.- Por M$ 5.105 que consta en ord No 255 de DAF de fecha 16/fi/20r7 para proyecto deinversi6n denominado "Dotaci6n de Empalmes eldctricos monof6sicos en costanera
Colcur4 Lota";
b.- Por M$ 420 q,,e consta en ord N' 253 de DAF de fecha r6au2or7 para actividad
programa de Deportes denominada I 

. Olimpiada L aboral Lota 2017 ;
c.- Por M$ 770 qrc consta en ord N' 252 de DAF de fecha 16iru2or7 para actividad
progftlma de deportes denominada "Premiaci6n a Deportistas destacados e Fiist6ricos Lota
2017";

actividad
Sr. Roca pregunta cuando se hani esta

Se le informa que el 29 de diciembre.

concejar Ramirez como encargado 0"," ""rl,i,#*oi':Ai::T"ltff":j':: 
de selecci6n al

d.- Por M$ 950 que consta en ord N' 250 de DAF de fecha r6lllliolT para actividad
programa de Deportes denominada "cicletada Familiar Recreativa L ota 2017i
e.- Por Mg 3.500 que consta en ord N' 264 de DAF de fecha 2uru2or7 para compra de
bienes de uso no financiero como crimara de video y sus accesorios, notebook, monitor,
etc.;

Sr. Roca entiende peffectamente las
necesidades, pero tiene dos observaciones:
l.- Quien paga el programa de TV.

sefi al6queera.conrecursospropios,r..o.Ir,",[o;u"T]"J"i#ffi '*TlH#il[:i
equipos municipales.

Espera se corrijan estos erores.-
Sr. Alcalde dice que si no se ha presentado

modificaci6n presupuestaria para cancelar el programa de TV, is po.qo" el Municipio no lo
financia.
f.- Por M$ 100 que consta en ord N' 257 de DAr de fecha lTllll2olT para aprobar
actividad del programa del Adulto Mayor denominada ,.Feria Expositora de Talleres
Anuales los Adultos mayores a la Comunidad,,;
g.- Por M$ 1.060 que consta en ord N' 256 de DAF de fecha 17111/2017 para actividad
programa SENDA Previene denominada "Promoviendo la prevenci6n Inclusiva,';
h.- Por M$ 9.000 que consta en ord N' 259 de DAF de fecha l7lll/2017 para crear
proyecto denominado "Habilitaci6n Equipamiento Brisico Sector playa Blanca Lota';
i.- Por M$ 58.000 que consta en ord N" 265 de DAF de fecha 2l lll. t2ol7 para adquisici6n
de un bus acondicionado para personas con movilidad reducida;

Sr. Alcalde dice que existe la Agrupaci6n
Zurich y la Casa de la Discapacidad, sumado al programa municipal.



compn de cste veHcu10 ya que
comuna.‐

Entre ellos acordaron como necesario la
son muchas las personas discapacitad,q existentes en la

Sr.Roca lo aprucba bttO la cOndici6n de quc sc
pHoricc para el usO de cIOs ya que no cOmparte que se ocupe por Otras OrganizaciOnes,

independiente a las necesidadts que puedan existir dentro de la cOmuna‐

Sra. Concha dice que es muy importante contarcon este vehiculo para los discapacitados y por la poca capacidad aet verricuto i; ;;;"r,sin duda que tendria que ser para uso exclusivo de illos.

adurtos mavores se dieron cuenta que ,:TfiJ"ffi*; ff:,"j'i,lillJ'J.':*organizaciones y ahi hay que, considerar el gasto de chofer, trabajos extraordinarios,
combustible y otros, son asumidos exclusivamerite por el Municipio._ 

-

todas las necesidades de ta comuna r" g"n.*;'"til"rlffi",:%;iffi:"H'$'fi:rr"J:;
aprueba.-

sido positivo hacer er ejercicio d"mocratico ffir.lfflli#fr":'#x], [l]m. 
n"on"

Adminishador Municipal dice que deberia
dictarse un Reglamento de uso, donde se estabrezcan limitaciones 

"o-o 
po. .J'"o,pro-.i no

permitir que salga el bus fuera de la regi6n y menos por varios dias.
j-- Por M$ 23.000 que consta en ord N' 266 de DAi de fecha2l/ll/2017 para adquisici6n
de un mini cargador frontal;

Administrador Municipal indica que se usar6
en la limpieza de canales, retiro de escombros y maleza entre otras funciones.-
k.- Por M$ 34.50lque consta en ord N" 269 de DAF de fecha 22111/zor7 para crear
proyecto denominado Plan Nacional de atenci6n veterinaria canina y feliiia 201i, comuna
de Lota.-

denunci6 er mal tuncionamiento de ," d:,"";lr:."":;fituo*""1#l:Jffi1;l:
ocupaba espacios en los establecimientos educacionales que no eran los aptos para reali;
el trabajo (comedores).-

Por ello solicita una mayor fiscalizaci6n y que
se vele por.buscar u.n lugar adecuado de atenci6n y que la empresa cuente cin'la
implementaci6n necesaria para proteger a los funcionarios a,cargos de prestar el servicio.

para el uso de los discapacitados
Sr. Ramirez tambidn comparte el que se limite

practicar esterilizaciones.-
Seria bueno implementar un carro m6vil para

Sr. Roca dice no estar de acuerdo
haga en el Gimnasio por un tema de acristica.

con que se

Sr. Roca solicita que se vean los recursos para
que se les presente una modificaci6n presupuestaria para contratnr el servicio o los insurnos
para combatir la plaga de ganapatas existente en la comuna._

2.- Presentes en la sesi6n la Presidenta del comit6 de Navidad dofla Katherina Loyola y el
tesorero don Mauricio Silva.-

Dan a conocer la entrega de regalos y golosinas
y a quienes cubrini el beneficio, seflalando que este ano se inJorporarin loi iiaos del
Hospital.

Posterior a ello informan que en el gimnasio
Municipal se har6 el show que consistini en traer el circo de los hermanos MaluJnda con
sus principales nfimeros artfsticos.

Administrador Municipal dice que mejorar la
acristica del gimnasio tiene un costo muy elevado de cerca los 120 millones de pesos, aparte
que este show es miis visual.



hav6s de productora o manera dire"r" *r,"3[o1ffi3,lifff,,1i"i' 
circo es contratado a

Se le indica que en forma directa.
Sra. Concha dice que las solicitudes vienen de

diferentes organizaciones, JW_V, Clubes deportivos, colegios, igf"ri*, .t". O" ;;;;"*se puede resguardar que los nifios no toquen golosinas por-las distintas instituciori"r. 
--

Sr. Roca dice que elloi.. como oficinaparlamentaria entregan una cantidad g,9u v solo exigen que la organizacion tenga ta
personalidad j uridica vigente (entregan 20 bolsitas por organizaci6n).

Sra. Concha sugiere que quienes entreguen a
los nifios de las organizaciones las golosinas sea la Municipalidad'o el comite a" N"'rio"a,
pero no las Directivas.-

Sr. Ramirez pide contemplar durante el
desarollo del show la presencia de amburancia, por si se accidenta algun nino.

comit6 de Navidad ha sido titrinico y muy 
".:xnl*fj" 

dice que el trabajo realizado por el

Sr. Ramirez indica que el tema es complejo si
no se considera a los dirigentes y si la entrega la hace el Municipio por si o a traves aet
comit6, 

.puede ser que critiquen dicha entrega aduciendo a que ei propaganda electorar o
algo similar.

Sr. Alcalde solicita al Comiti que para los
efectos del show convoquen a los 3 funcionarios encargados de prevenci6n de r.rgi..-

Sr. Mauricio Silva explica que no se estaria
contemplando la presencia de animalitos para evitar criticas de lai organizaciones
protectoras de animales, salvo que el concejo acuerde algo distinto y 

"n "*o 
-d" 

ser asi se
contemplaria.

Se aprueba traer la presencia de animales por
mayoria absoluta con el voto favorable de los concejales Roc4 flamirez y oyarce y el voto
en contra de la concejal Concha y del Alcalde.-

Ahora el Concejo solo aprueba el proyecto de
subvenci6n a favor del comitd de Navidad y queda a la espeia de que se cr*pla el ilazo de
los 5 dias como para aprobar la modificaci6n presupuestaria.-

Sr' Alcalde, no obstante no encontrarse dentro de los puntos a tratar en la tabla quiere
plantear el tema de la contrataci6n directa de las obras en el pabell6n 46 que han^ sido
materia de criticas y cuestionamientos por las redes sociales y la Radio El carb6n.

Sr. Jefe de Secplan explica que se licit6 una
primera vez y se declar6 desierta por falta de oferentes.

Luego en el segundo llamado se dej6 sin efecto
por cuanto el posh ante no acompafi6 toda la documentaci6n solicitada.

Frente a la emergencia sanitaria existente en el
lugar de lo cual existia un informe, se acord6 hacer trato directo y lamentablemente se
omiti6 solicitar el acuerdo del concejo por ser una contrataci6n superior a 500urM.-

Asesor Juridico indica que se sugiere solicitar
la aprobaci6n del concejo para regularizar el tema, dado que no existe un momento
determinado en que el Concejo deba pronunciarse.-

Sr. Roca dice que hay que reconocer que se
cometi6 un error lo que obliga a ser mris cuidadosos.

ello hay que hacer bien las cosas.
La intenci6n de 6l no es no aprobar, pero para

En raz6n de ello hoy no va a aprobar. Est6
porque se anule esta licitaci6n o trato directo y se llame de nuevo.

Sr. Ramirez que se entienda que no es estar
contra la gesti6n. En el contexto legal no se puede desconocer la urgencia Sanitaria.

Pero por otro lado no es necesario exponerse a
cuestionamientos por ilegalidades.

Tambi6n solicita que este contrato quede nulo
y deja claro que en lo personal no har6 ninguna presentaci6n a Contraloria.



una inegularidad que se puede salvar. 
Agrega que aqui no hay,na ilegalidad sino que

Antes los vecinos afectados fueron varias veces
al Concejo a reclamar y hoy no lo han hecho porque estdn en vias de soluci6n.

Por ello solicita tener a la vista los
antecedentes, incluso el contrato de trato directo, como para resolver en el pr6ximo
concejo.-

m6s antecedentes. Tambi6n es partidario de ild:rli::ff,::frH"-tar 
mientras no tensa

Sr. Alcalde dice que el que se apruebe o no
algo no le favorece a 6l como Alcalde.

Consulta al Asesor Juridico si la empresa que
se contrat6 puede demandar al Municipio si se deja sin efecto el contrato.

Sr. Asesor Juridico dice que esa posibilidad
siempre va a existir.

Sr. Alcalde seflala que al tenor de lo expuesto,
si hubo un error administrativo y frente a ello ordenard una inveitigaci6n sumaria.

ilevaria hacer una nueva licitaci6n respecto ;"J#T# 
jefe de Secplan cuanto tiempo

dias. 
Jefe de Secplan indica que minimo serian 50

Sr. Roca, estri claro que en este caso no se
cumpli6 con solicitar el acuerdo del Concejo. Ellos nunca se enteraron de este trato directo.

El propone que al declarar nulo el contrato, se
reinicie el proceso de nuevo y se requiera el acuerdo del concejo en la pr6xima sesi6n para
hacer un trato directo.

Sra. Concha dice que la preocupaci6n principal
es con los vecinos, raz6n por la cual con todos los antecedentes a la vista, deberia
resolverse en el pr6ximo concejo.-

Sr. Ramirez dice que efectivamente requieren
de mayores antecedentes como para enmendar la situaci6n.

Sr. Alcalde dice que lo que aqui se tiene que
hacer es regularizar y ello lo sugiere la misma directora de Control.

Se acuerda entregar todos los antecedentes a
los concejales para resolver e[ tema el pr6ximo martes y mientras tanto que quede
paralizado el comienzo de las obras.-

Con ello se puso tdrmino a la reuni6n, la que
cont6 con la asistencia de los concejales Sr. Ramirez, Sr. Oyarce, Sra. Concha y Sr. Roca.
Justificados con licencia m6dicas los concejales sra. Unda y sr.cartes. Alcalde y secretario
Municipal titulares.-

por escrito de todo el proceso de ,* ,,",o.,"i3'oL"riicha 
quiere tener mayor informaci6n

tal como lo seflal6.-
Jefe de Secplan ratifica que se licit6 dos veces

BALLESTEROS
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